
 

 

 

 

 

 

 

  

                           

 1 学期の終業式に、「この夏休みは、たくさんのことを体験してきてください。」という話をし

ました。そして、２学期の始業式で皆さんに聞いてみると、たくさんの体験をした夏休みであっ

たようです。これは保護者の皆様が子供のために多くの体験を積ませた結果だと思います。この

ことは今はそれほど影響がないようでも、必ず大人になったときに生かされるものです。根拠は

私は分かりませんが、今までの経験で、たくさんの体験を積んだ子供たちは、心の広い大きな人

間に成長しています。おそらく、チューリッヒ日本人学校の子供たちも、そのように成長してい

ってくれるのだろうと確信しています。 

 さて、８月になると日本は太平洋戦争の終戦の日を迎え、戦争に関するテレビ番組を多く目に

します。その中にＺ世代に戦争に関するアンケートをしている番組がありました。「今後１０年

以内に日本は戦争に参加するか」という問いに対して、５０％以上が「そう思う」「どちらかと

いうとそう思う」と回答していました。平和主義・戦争の放棄を掲げた憲法の下にある日本の若

者がそう思わざるを得ない状況は本当に深刻だと感じました。実際に命を奪い、奪われる戦争が

起こってしまったら、こんな悲惨なことありません。そうなる前に、食い止める手段を考えなけ

ればならないと思います。 

 では、Ｚ世代とはどういう世代でしょう。その始まりはアメ

リカのジェネレーションＸからきているようで、Ｘ世代が 1960

年代から 1980 年代前半までの世代で、次がＹ世代、そしてＺ世

代となるそうで、1990 年代後半から 2010 年頃に生まれた世代

がＺ世代だそうです。ちなみに、それ以降に生まれた今の日本

人学校の小５以下の皆さんは、α（アルファ）世代と呼ばれる

そうです。Ｚ世代の特徴は、デジタルネイティブで、生まれたときからインターネットがあり、

ＳＮＳを駆使して生活をするということです。今の時代、本当にインターネットは何にでも使う

必需品です。 

 しかし、この夏、私は旅行中に携帯電話が使えないという事態に陥りました。スマホのマップ

は見えない、情報も入らない中、旅行ガイドブックや観光案内所でもらった地図を駆使して旅行

を続けました。すると、今までにない感覚で旅行をすることができました。その街の道を今まで

以上によく覚えたし、どこにどんな店があるのかも頭の中によく入りました。今までどれだけス

マホの画面だけを見て旅をしていたのかを思い知らされたような気がします。 

 この経験から、私は新しくＩＴＣを活用して様々なことに取り組むことは大切なことですが、

昔から大切にされている「ノートをしっかりと取る」とか「書いて覚える」、「本をたくさん読

む」などというアナログな部分にも大切なものがあるのではないかと私は思いました。これから

の時代を形作っていくＺ世代、α世代の皆さんには、ぜひデジタルとアナログを両輪としてうま

く活用していってほしいと思います。 

（文責：校長） 
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デジタルとアナログ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２学期スタート！目標に向かってがんばるぞ 
 
        小学部１年 土屋 由伊（ゆい） 

 

 わたしは、さんすうのひきざんを がんばりたいです。おんがく

で きれいなこえでうたうことも がんばっていきたいです。２が

っきは じきゅうそうたいかいも あるので、みんなにまけないよ

うに、たいいくで はしることも がんばります。 

        小学部３年 角方 宗馬（そうま） 

 

 ぼくが２学期にあん算をがんばりたいです。なぜならあん算は

ふだんの生活でも使えるからです。そして、速く正確に計算がで

きるようになりたいです。 

 もう一つは、さか上がりです。やってみたことはありますが、

今までできませんでした。２学期にれんしゅうしてできるように

なりたいです。 

                     中学部２年 堀 芽生(めい) 

 

 私が２学期に頑張りたいことは、２つあります。 

 １つ目は外国語です。２～３学期まで現地の人との交流が多いの

で外国語、特に英語を強化したいです。２つ目は勉強です。去年よ

りできている教科もありますが、成績が下がった教科もあります。

授業で先生や友達の話をしっかり聞いて取り組みたいです。 

 ２年生になって受験が近づいてきたので、一層がんばろうと思い

ます。  

 

 

           小学部５年 小杉 陸斗（りくと） 

  

 ぼくが２学期にがんばりたいことは、学習発表会です。発表会

では、１学期の総合の時間にみんなで集めたアンケートの結果を

発表します。一生けん命計算して円グラフにまとめたので発表す

るのが楽しみです。学習発表会は、秋休みの２週間後なので練習

したことを忘れてしまわないように努力したいです。 

 

 

持久走大会の練習が始まります！ 

 ２学期の体育で、９月に実施される持久走大会の練習を行います。子供たち一人 

一人が自分の目標を意識できるよう、１回１回記録を取り、しっかり振り返りをして練習を積み

重ねます。お家の方の応援が何より力になります。励ましの声掛けをよろしくお願いします。 

  

【お別れ会 参観のご案内】 

 音田花さん（５年生）が転出されます。下の時程で児童生徒会の子供たちが「お別れ会」を計画

しています。よろしかったら保護者の皆様も御参観ください。 

 日時：９月８日（金）１４：２５～１４：４０ 

    ※お別れ会後、児童・生徒は教室に戻り、通常授業を行います。 

 場所：体育館 

  


